



## Análisis superior

David Páramo

david.paramo23@gimm.com.mx

### Momento de reaccionar

Mientras que muchos funcionarios del gobierno siguen asegurando que *tienen otros datos*, que sí se podrá crecer al 4% o como **Alfonso Romo** que no ven signos de recesión en la economía, los datos duros siguen demostrando lo equivocados que están o el pésimo análisis que hacen sobre la verdad.

En los últimos dos días, no sólo están las bajas en la calificación por parte de Fitch y la revisión a la baja por parte de Moody's, ayer, el Inegi dio a conocer tres datos duros e incontrovertibles que demuestran que la economía está perdiendo velocidad y seguirá haciéndolo si no se cambia el rumbo.

Primero. La inversión fija bruta cayó 3% durante marzo con respecto al mes anterior. En términos anuales, la caída es del 5.9%. En estas cifras destaca un desplome del 7.5% en maquinaria y equipo y de 4.7% en construcción.

Segundo. El consumo privado disminuyó 1.5% en marzo con respecto a febrero. En términos anuales, este indicador tiene una contracción de 0.8%, el cual se compone de una muy fuerte caída de 6.7% en bienes importados; los nacionales se mantuvieron sin cambio; los bienes en 2.1% y un crecimiento de 1.9% en gastos en servicio a tasa anual.

Tercero. Sigue la caída en venta de autos en el mercado nacional, en buena medida por la pérdida de velocidad del crédito. Entre enero y mayo se vendieron 532 mil 199 vehículos ligeros, una caída de 5.36% con respecto a los primeros cinco meses de un año antes. Llama la atención ver que la caída en las ventas se ha venido acentuando, puesto que el mes pasado se vendieron 102 mil 81 vehículos, un desplome del 11.18% con respecto al mismo mes de un año antes.

---

El supuesto salvamento de Pemex está poniendo en riesgo la estabilidad de la economía.



Consulta aquí los datos del Inegi

---

*Se puede seguir cayendo en el error de negar la realidad con profesiones de una fe exótica, según la cual, el deseo es realidad, tratar de desacreditar a quienes ven que los hechos no se ajustan a la creencia de los seguidores de la 4T o se puede hacer lo correcto.*

El gobierno debe dejar de *dispendiar* recursos en Pemex, el supuesto salvamento de esa empresa estatal está poniendo en riesgo la estabilidad de la economía. Debe suspender la construcción de Dos Bocas y comenzar a analizar medidas contracíclicas

que promuevan la inversión y mantengan solidez en las finanzas públicas. Y la degradación siguió ante la furia de la Secretaría de Hacienda, que hizo una larga serie de juicios de valor sobre el trabajo de las calificadoras que ayer pusieron a Pemex y la CFE en niveles de especulación.